

UCR patrocina conferencias 2012

TEDx Pura Vida se vuelca a la educación

12 JUN 2012 Sociedad



Este año las conferencias TEDx Pura Vida que se efectúan en el Auditorio Nacional del Museo de los Niños harán énfasis en educación (foto tomada de www.nacion.com).

Considerando la importancia de mejorar la calidad de la educación nacional en todos los niveles, la Universidad de Costa Rica (UCR) patrocina las conferencias TEDx Pura Vida que este año harán énfasis a temas ligados con la educación.

Según detalló la Dra. Eleonora Badilla Saxe, coordinadora de la Red Institucional de Evaluación y Formación Docente (RIFED) de la UCR, la Institución le propuso al Dr. Roberto Sasso Rojas, Presidente del Club de Investigación Tecnológica y dueño de la franquicia de las conferencias TED en el país, que en esta oportunidad se dedicara a la educación, sobre todo con miras a validar aquel aprendizaje que se da fuera del aula.

"Muchas veces pensamos -dijo Badilla- que solo lo que aprendemos en el aula es válido, y en realidad no es así. Existen propuestas muy innovadoras, que se desarrollan en ambientes formales, informales y no formales, que pueden impactar la educación de cara al futuro".

Señaló que por esa razón en el evento del próximo viernes 15 de junio, que se originará desde el Auditorio Nacional del Museo de los Niños, de 10:00 a.m. a 12:00 m.d y de 1:30 a 4:00 p.m., las y los expositores van a dar una visión muy innovadora de ciertas aplicaciones.

Las conferencias TED surgieron en Estados Unidos para tratar temas académicos sobre tecnología, entretenimiento y diseño, **utilizando recursos más bien cercanos a una puesta en escena, donde cada experto debe ser capaz de comunicar una idea innovadora en 18 minutos o menos.** Han tenido un éxito tan generalizado, que se han extendido a todo el mundo, donde se denominan TEDx y a Costa Rica donde se llaman TEDx Pura Vida.



Para la Dra. Eleonora Badilla Saxe es importante rescatar ideas educativas innovadoras que se desarrollan en ambientes formales, informales y no formales (foto archivo ODI).

Dado que la UCR es una de las instituciones patrocinadoras del evento, declarado de interés educativo por el Ministerio de Educación Pública (MEP), contará con su propio punto TEDx en el Auditorio de la Escuela de Arquitectura, al que se ha invitado de forma gratuita a educadores y educadoras de Montes de Oca y público en general.

Entre los especialistas que tomarán parte en <u>TEDx Pura Vida Educación</u>, sobresalen académicos de la UCR como el Arq. Omar Quesada Arias, joven docente de la Escuela de Arquitectura, quien disertará sobre <u>Espacios disyuntivos para el desaprendizaje</u>. Quesada presentará algunas propuestas sobre cómo se deberían diseñar los espacios para promover el aprendizaje complejo y para introducir las tecnologías digitales.

Asimismo, el ingeniero eléctrico Lochi Yu Lo, presentará un espectáculo denominado Electrizarte, un espacio extracurricular que anualmente desarrolla en la Escuela de Ingeniería Eléctrica con miras a que sus estudiantes potencien la percepción del arte a través de la ingeniería y utilicen el arte para demostrar las capacidades de la ingeniería.

"La idea es que los estudiantes bajo la guía de un profesor, conciban, diseñen, desarrollen y pongan a funcionar algún proyecto ingenieril donde se utilice el arte", indicó Yu.



El Dr. Lochi Yu, de Ingeniería Eléctrica, presentará el espectáculo de música y láser Electrizarte en la edición 2012 de TEDx Pura Vida Educación (foto archivo ODI).

Finalmente, el Dr. Enrique Margery Bertoglia, coordinador de los Conversatorios de Pensamiento Complejo de la Institución, va a hablar sobre *Un cole de 3 materias*. Según Margery cuando se logra separar la enseñanza del aprendizaje, se tiene claro que para aprender no hace falta que alguien te enseñe. **"En ese momento, aprendimos a aprender y podemos comenzar con el viaje al centro de lo humano: la autointerrogación metacognitiva".**

Esto es importante, dijo, sobre todo para aquellos estudiantes que enfrentan problemas porque se fijan metas triviales o imposibles, que pronto abandonan, u otros que tienen problemas con sus expectativas por lo que tienden a responsabilizar a los demás por sus malos resultados y a manejar una esperanza pasiva que les impide actuar para construir sus sueños.

Otros participantes en la actividad son el propio Ministro de Educación, Dr. Leonardo Garnier Rímolo, quien disertará sobre *Educación subversiva*; Alberto Cañas Collado, quien

hablará sobre *Promesas (in) cumplidas de la tecnología en la educación*; el canadiense Frits Pannekoek, quien se referirá a la *Misión comunitaria de una Universidad Cibernética*; y la tres veces ministra de Educación de Colombia, Cecilia María Vélez White, quien expondrá sobre *Escalar cambios en Educación*.

También, la Reserva Los Coyotes presentará *Aula en el bosque*; Dora María Sequeira Picado, *Patrimonio a la mano*; Roberto Sasso Rojas, *Viceversa*; Carolina García Sánchez, *Infancia visible*; Linda Vincenty Colón, *Equidad a través de la ciencia*; y Manuel Obregón López, *Simbiosis aprendizaje culto y popular*.

Además de las 600 personas que tomarán parte en TEDx Pura Vida Educación en el Auditorio Nacional, habrá otros puntos TEDx en Hatillo, bajo la coordinación de las fundaciones Omar Dengo y Paniamor, en el Centro Cultural Costarricense Norteamericano, en el Teatro Expresivo de Pinares de Curridabat y en colegios privados como La Salle, Humboldt, Lincoln, Blue Valley y Panamericano.

También la Secretaría de Educación y Cultura del Sistema de Integración Centroamericano (SICA) va a tener su punto TEDx en Barrio Escalante y uno en cada país centroamericano.

Rocío Marín González
Periodista Oficina de Divulgación e Información rocio.marin@ucr.ac.cr

Etiquetas: ucr, club de investigaciones tecnologicas, escuela de arquitectura, escuela de ingenieria electrica, conversatorios de pensamiento complejo, sistema de integracion centroamericano.